

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla
3:30 (mixto) 8:10 m.—2:25 y 4 (mixto) t.
De Manacor á Palma
3:35 7:55 y 11 (mixto) m.—5:15 t.
De Manacor á La Puebla
3:55 (mixto) 7:35 mañana.—5:15 t.
De La Puebla á Palma
4:35 8:20 y 11:45 (mixto) m.—5:40 t.
De La Puebla á Manacor
4:35 8:20 (mixto) mañana.—5:40 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

PERIÓDICO POLITICO.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
ta.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Bar-
celona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 4 t. Valencia.—Dom. 6 m. Barce-
lona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sabado
7 m. Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

LA OPINION.

PORVENIR DE LA JUVENTUD.

Asunto es de maduras deliberaciones y de larga meditacion en el seno de las familias, el porvenir de los jóvenes.

La plé ora de doctores y licenciados que tras una dilatada carrera universitaria, confían para medrar, mucho mas en la influencia que en los propios méritos; la crecida afluencia de aspirantes siempre que se publica una convocatoria para cubrir plazas en los colegios del ejército y de la armada; y los infinitos pretendientes que asedian a los ministros y directores generales en solicitud de destinos, revelan que cada vez se presenta más fatal y menos halagüeño cuanto atañe a la carrera que debe abrazar el joven después que termina sus estudios en el instituto.

Verdades tan palmarias y que nadie desconoce, traen desasosegados é intranquilos á los padres, que á vista de estos hechos, están perplejos y vacilan en un punto tan interesante como lo es la futura posicion de seres tan idolatrados.

Gran parte del mal radica, á nuestro juicio, en preocupaciones harto generalizadas, por desgracia, y en ese prurito, tan comun en todas las clases, de querer elevar los jóvenes á las altas esferas sociales.

Es por cierto un fenómeno rarísimo en España que el industrial, que en el ejercicio de su profesion se ha labrado una fortuna, incline el ánimo de sus hijos á que continúen por la misma senda; y todo su empeño se cifra en hacerlos médicos, abogados, hombres de ciencia ó de letras.

Desdénanse cualesquiera otras profesiones; y en vano buscaremos al frente de explotaciones agrícolas, establecimientos fabriles, ú otros centros análogos, especialidades que hayan hecho los estudios peculiares y *ad hoc* que infieren pericia y competencia para el objeto.

FOLLETIN.

MADRID.

Terminaron las carreras de caballos. El frio ha servido de disculpa á la desanimacion. No quieren convencerse los admiradores de ese espectáculo de que las carreras de caballos no pueden arraigar en nuestras costumbres. Jamás se ha protegido con tanto denuedo empresa alguna, y sin embargo, apenas se conocia ayer tarde en la fisonomía de Madrid que se celebraba la liza de velocidad en el Hipódromo.

Lo que sí se notaba era la tristeza mas profunda y jeremiaca en algunos castizos. ¡Porque ya se han acabado las corridas de toros!

Mas modestamente, sin esa proteccion oficial que ha costado al país 8 millones de reales, hubieran podido entrar en España las carreras de caballos. Pero han empezado atrayéndose la antipatia del pueblo. Y el pueblo no acude á ese espectáculo

Todavía excita una burlona sonrisa y se gradua de excentricidad, cuando se encuentran algunos padres de buena posicion que, aleccionados ya por la propia experiencia, ya por lo que en otros países han observado, hacen aprender un oficio á sus hijos.

Acuerdo tan previsor es muy digno de loa y en extremo recomendable.

De no haberlo tenido presente, han resultado irreparables perjuicios en las familias; y en los anales contemporáneos en que los trastornos y la movilidad de las cosas fueron tan frecuentes y repetidos, hase visto mendigar el sustento á sin número de inteligentes funcionarios públicos de todos los ramos administrativos, los que no hubiesen descendido á tan lamentable trámite, si en su juventud hubieran aprendido una profesion mecánica, que si entonces habria sido puramente un adorno, les hubiera prestado en dias de desgracia una utilidad real y positiva.

Aboga ademas en pró de lo que llevamos anunciado, la ineptitud de muchos jóvenes para dedicarse á carreras literarias ó científicas, convirtiéndose así en humo las esperanzas de las familias, y haciendo infructifero, por consiguiente, el capital disipado en el coste de los estudios.

Es indudable que para llegar á tal resultado, se ha torcido la vocacion de los jóvenes que serán médicos imperitos, abogados de exiguos recursos, en una palabra, calamidades deplorables en sus respectivas carreras; mientras que si hubiesen estudiado á conciencia sus verdaderas aptitudes, brillarian tal vez por ellas.

Las familias deben convencerse de que el porvenir de los jóvenes no estriba en que, posean ó no facultades intelectuales, está hecho con tal que tengan un título académico, demasias veces ilusorio y equivalente casi siempre á un papel mojado.

No, en verdad; la profesion ó carrera ha de ser relativa á la vocacion ó aptitud claramente manifestadas, y así hay la completa seguridad de acertar siempre.

que ha quedado reducido á regocijo de la vanidad de los pocos españoles felices.

De los españoles que tienen coche.

No puede negarse, sin embargo, que es bonito espectáculo el del *jockey* montado sobre el caballo de carrera. El raso de vivo color de su blus flota y se hincha de viento; sus piernas, delgadas como juncos, oprimen el breve galápago, y su cuerpo bota en el cuero, inclinado sobre el reluciente cuello, donde la crin es azotada y enredada por la velocidad. La embriaguez de la carrera impulsa á jinete y caballo. Son una máquina, un todo mecánico en que se combinan las espuelas del *jockey* y los jarretes de la bestia. Esta arranca á grandes brincos, salta, se agarra á la *pelouse* con sus anchos cascos, abre la nariz sedienta de aire, fija las pupilas, que se inyectan de sangre... y pasa por delante de las tribunas jadeante y loca, cumpliendo su destino, que es ganar un premio... y reventar después.

Entre los caballos que han corrido, ha llamado la atencion por su belleza una

Desaparecieron feizmente aquellos tiempos en que era el hombre el que dignificaba la profesion. Hoy es el trabajo el que enaltece, y el artista inteligente merecerá en todas partes más valía y consideracion que el acaudalado estúpido.

Entre los fines más nobles que debe perseguir la prensa, ocupa un lugar preferente la estirpacion de las preocupaciones.

Muchas son en número las que ya han caído en el olvido ante la activa propaganda hecha por medio del libro y del periódico.

Es indispensable, pues, llevar incesantemente la buena nueva á todos los ánimos, y que la persuasiva sea tan potente que no reste un átomo de prevencion contra las sanas doctrinas.

De un periódico de Barcelona:

«Este medio dia han entrado en la Catedral algunos frailes capuchinos, que recorrieron las calles de esta ciudad y que, seguramente, se metieron en dicho templo, deseosos de evitar la gran concurrencia que les seguia y no les dejó hasta que acompañados de algun concejal y municipales penetraron en el templo.

La atencion con que la gente que hemos dicho miraba á los expresados religiosos no tenia nada que pudiese hacerla aparecer como una ovacion.

La entrada de los frailes en la Catedral ha coincidido con la salida de los fieles y el cierre de las puertas.»

Dice *El Imparcial*:

«Cinco años perdidos.»

Este es el título de un sustancioso artículo que publica anoche «La Correspondencia Ilustrada» y que puede dividirse en varios cuadros en prólogo y epílogo, como las comedias de magia ó los melodramas de espectáculo.

Prólogo. «Ilusiones.»

«Cinco años hace que el partido constitucional se daba el parabien de haber reconocido á Don Alfonso XII como rey de España, y de ser el partido más liberal dentro de su monarquía.»

Cuadro primero. «Como empieza:»

yegua del duque de Fernan Nuñez. Se llama *Miss Pretention*. Es un animal delicado y nervioso, que tiembla como una galga china, que revuelve su cabeza inquieta, mirándolo todo con una vivacidad graciosa de ave asustada. Antes de correr, ¡qué lindo bicho! Después de correr daba lástima verla cubierta de espuma mordiendo el hierro de las riendas, resoplando y agitando sus flancos como si se ahogase.

—¿Sabe Vd. lo que me parece?—exclamaba un espectador—que las carreras de caballos tienen un modo singular de proteger la raza caballar... La protegen... reventando caballos.

El *jockey* lo es todo en el éxito de la carrera. Tomás Everent, que dió la victoria á Davies montando el año á *Trovador*, se la ha dado este año á Villamajor montando á «Fits Plutus.» Un *jockey* es disputado por las cuadrillas rivales como un diplomático neutral por las potencias enemigas. Dicen que hay en lo profundo de esas pequeñas conciencias que montan á caballo dramas negros de deslealtad y

«El hombre de gobierno de la union liberal, el cerecho que dirigió la política de aquel partido viril, durante cinco años, el revolucionario de 1868, que formó parte de la comision constitucional de 1869, ocupó la presidencia de la Cámara popular en la primera Cortes. El autor del manifiesto de Alcolea, el ministerio de Ultramar. El autor de las proclamas de la junta revolucionaria de Madrid, el ministerio de la Gobernacion. El vicepresidente de las primeras Cortes de D. Amadeo de Saboya, el ministerio de Gracia y Justicia. El ministro de Hacienda de aquella situacion relativamente conservadora, el gobierno de la provincia de Madrid. Los generales que mas se distinguieron por sus ideas liberales y mas servicios prestaron á los gobiernos de la revolucion, los cargos militares de más confianza. ¿Y que mas? El jefe de la fraccion liberal-conservadora en las Constituyentes de 1869, el que aceptó la revolucion cuando fué un hecho, y el que, si no se contó entre los vencedores, aprobó y justificó repetidas veces la conducta de su partido, la presidencia del Consejo de ministros.»

Cuadro segundo «Después de algunos años:»

«El general Martinez Campos y el general Jovellar, iniciadores y principales promovedores de la restauracion, están enfrente del gobierno. El señor Posada Herrera, presidente de la primera Cámara de la restauracion, está enfrente del gobierno. El señor Alonso Martinez, autor de la Constitucion de 1876 y jefe de la primera mayoría como presidente de la comision de Mensaje y de la comision constitucional, está enfrente del gobierno. Los generales que se encargaron de los mas importantes puestos á raiz de la restauracion, están enfrente de la política del gobierno. Los hombres civiles de mas talla que en los altos puestos de la administracion y en las comisiones de las principales leyes dieron el tono y fijaron el carácter de la restauracion, están enfrente del gobierno. ¿Qué queda, pues, al lado del gobierno y dentro de esta artificiosa situacion?»

Cuadro tercero. «Desengaños:»

«Hoy estamos, poco mas ó menos, como estábamos hace cinco años.»

Del epílogo, no ha escrito todavía el argumento «La Correspondencia Ilustrada.»

traicion, y que algunas de esas manos que tienen por cetro una fusta, se venden al enemigo para refrenar al caballo de su dueño, dejando pasar delante á otros. Misterios de pebre que arruinan á los apostadores confiados.

Un lord inglés que llevó con calma que Dumas padre le quitase la querida, se pegó un tiro porque cierto *book-maker* le quitó el *jockey*.

Es este un ser especial, un hombre hecho á la medida. Se nutre de carne cruda rociada con tom. Su desarrollo está vigilado como el de una planta. ¿Va á engordar? Pues se le faja, se le cincha, se le oprime, y debajo de aquel envoltorio, la panza se disminuye. ¿Se obstina la naturaleza en bascar la obesidad? Pues hay que renunciar al *jockey*. El rey de la cuadra es destronado. Desciende del sillin y tiene que ponerse á barrer los pesebres.

El *jockey* ha caído de la altura... por su propio peso.

Ahora bien: las carreras de caballo se toman como un pretexto para que las mu

Se ha dicho que en el banquete de Sevilla, el señor Romero Robledo va á contestar á los discursos de los señores Balaguer y Vega de Armijo.

Dicese que en el banquete de los constitucionales de Zaragoza, que se verificará despues del de Sevilla, contestará el señor Romero Robledo.

No sabemos si despues de esto, los ministeriales pensarán banquetear á otro ministro para que conteste el señor Balaguer.

Si así fuera, quizás se tropezaria con la dificultad de encontrar personal suficiente, visto el trasiego que se necesita hacer para el banquete de Sevilla.

Pero en tal caso, tienen los conservadores un medio de orillar la dificultad; que den un banquete al señor Bugallal sus innumerables parientes.

Los periódicos conservadores gritan, truenan y se deshacen en terribles augurios y tremebundas amenazas contra la República francesa, por haber acomedido y estar realizando la expulsión de las órdenes religiosas no autorizadas.

Un recuerdo: En 1836; durante el gobierno de los moderados, las corporaciones religiosas fueron tratadas en España con el hierro y el fuego.

Posteriormente, gobernando los progresistas, se decretó la desamortización; y los mismos moderados mientras bramaban por un precio infimo las fincas procedentes de los conventos.

Y así con aquel llanto y con la compra de las fincas demostraron que los duelos con pan son menos.

El Siglo Futuro, hablando á los que no le conocen:

«Ah, nécios de nosotros en olvidar que el templo del liberalismo, del progreso y de la civilización moderna es la Bolsa! ¡Archinécios en olvidar que el rentero tiene colmillos y garras, mientras el pobre cura no tiene sino su esperanza en la justicia de Dios!»

De ese campo—del liberalismo y del progreso—viene el periódico hoy ultramontano. En ese campo segó y espigó sin acordarse de los curas.

Y desde progresista puro y desde nacional exaltado, ascendió *El Siglo Futuro* á rentero, con garras y colmillos.

Adviértase que *El Siglo Futuro* es el periódico de D. Cándido Nocedal.

SECCION LOCAL.

Damos las gracias á los apreciables colegas de esta capital que se han ocupado de la desgracia que afligió á nuestro estimado compañero el Sr. Pascual, por las sentidas frases que le han tributado. Por fortuna, el estado de su hijo no puede ser mas satisfactorio y se espera que la primera cura tenga un éxito completo.

Segun el acostumbrado volante que hemos recibido de la Administracion económica relativo á los ingresos de consumos, se han recaudado por este concepto durante la segunda semana del mes actual, esto es, desde el día 9 al 15 ambos inclu-

jeros luzcan una nueva especie de trages y para que la aristocracia dé descanso á sus cocheros guiando ella misma sus carruajes. Jamás encarnarán en las costumbres nacionales. Hay que recordar que en España las mató la burla el mismo día de su nacimiento. Fué hace muchos años en el Hipódromo de la Casa de Campo. Salíó á disputar el premio á los mejores caballos extranjeros una yegua coja, montada por un gitano medio desnudo.

Y ganó el premio el gitano.

La caricatura se hizo antes que el tratado.

Acabo de hojear el *Almanaque de la Ilustracion* para 1881. Ese precioso libro, que es un monumento literario y tipográfico, del que se venden miles de ejemplares, cuesta mucho dinero á Abelardo de Carlos. Es un lujo que puede permitirse sólo un editor millonario. Lujo ruinoso, pero que honra á Abelardo de Carlos y á España.

Allí encuentro un precioso artículo de Alarcon. Le saboreo como se saborea una taza de café despues de haber atravesado

seis meses sin beber esa pocion de la inteligencia.

Resulta pues un aumento de Pesetas 1,710 con 43 céntimos con relacion al año de 1879; pero á pesar de él, comparada la parte proporcional del mes correspondiente á esta semana, con los rendimientos obtenidos en cada uno de los períodos iguales de los cinco años anteriores resulta todavia una baja muy notable, que no veremos seguramente desaparecer, á menos que no se cambie el sistema de recaudación, ó que cualquiera empresa ménos el Estado administre este impuesto.

Esto lo tenemos demostrado hasta la evidencia y esto sucederá por mucho que, como se trata de alza, parezca que deba taparse con ella la vista del público, el cual ve hasta qué punto le convienen las cosas y lo que puede dar de sí un sistema de recaudación ruinoso para la Hacienda.

Suelto número II.

Nuestro caro colega *El Isleño* que con un celo que aplaudimos, parece haber tomado muy á pecho la cuestion á la cual venimos consagrando suelto tras otro, publica en su número de ayer las siguientes líneas que reproducimos íntegras por los motivos que despues se dirán:

«Aun cuando nos habíamos propuesto no decir una palabra más sobre la restauración y, la sobre todo, reparación indispensable que necesita el edificio de la Lonja, debemos llamar la atención de nuestro estimado colega LA OPINION, que es quien ha tomado á su cargo ruborizar á menudo á los que en tal abandono tienen aquel monumento, sobre esas mugeres que con el propósito de amarrar las sogas para tender la ropa clavan clavos en la pared que dá al mar.

«Este es el complemento del abandono.

«Hay quien dice que la ropa tendida sirve para ocultar los desperfectos de la parte inferior del edificio.

«¿Quién lo creyera!»

Vengamos al análisis de esta importante revelación.

Aquí vemos una falta y un perjuicio: la falta está prevista en un artículo de las ordenanzas municipales, que es el 160 en el párrafo 4.º, ordenando que en las calles y plazas no se pueden tender ropas ni géneros teñidos ni secar objetos industriales etc.

El perjuicio es que se va poco á poco cercenando la fortaleza del edificio en cuyas paredes se elevan estacas, clavos ó cualesquiera otros objetos, los cuales obrando como palanca descoyuntan las piedras que componen el muro y merman su solidez, pudiendo ser causa, la repetición de estos actos, de desmoronamientos y acaso de ruina.

Total: dos consecuencias punibles originadas de un solo acto al parecer trivial é inofensivo, pero siempre culpable, tanto por parte del que lo practica, como por la de los que lo consienten y toleran y no impiden por deber unos (los municipales) y por conciencia otros estas demasías, que afectan á tan caros intereses como los que entraña y envuelve el edificio de la Lonja.

Y ahora digamos que los motivos que nos ha compelido á reproducir el escrito de nuestro colega han sido:

Primero la cortesía que acostumbramos

seis meses sin beber esa pocion de la inteligencia.

Castelar, grandioso siempre, traza allí un perfil histórico que tiene la severidad y magnificencia de una vision de Tácito ó de una figura de los Logias. Velarde publica en el *Almanaque* una de sus mas bellas inspiraciones. Tambien colaboran allí Flammarion, Rossell, Fernandez Duro, Trnba, etc.

El *Almanaque de la Ilustracion* es uno de los acontecimientos literarios mas notables del año.

—Este libro me recuerda que ha pasado otro año. Me voy haciendo viejo. Ya no me miran las mujeres en el teatro.

—Yo tambien me entristezco. ¡Mire Vd. cuanta canal!

—El ser humano se deteriora como un mueble. Apolo envejece. Venus pone turquesas con emplastos sus arrugas.

—Un almanaque nuevo es un insulto á la especie humana que le dice: «Te vas haciendo vieja!»

—Yo suprimiria los almanaques... y las canas.

guardar con aquellos de nuestros compañeros que nos hacen objeto de igual consideración.

Segundo aprovechar la ocasion de escribir un suelto sobre el asunto descrito, con cierta variedad para no fatigar la atención de nuestros lectores.

Tercero aceptar el compromiso de poder decir lo que hemos dicho.

Cuarto hacer por de pronto un beneficio á la Lonja, por cuanto puede presumirse que la guardia municipal mandará cumplir las ordenanzas, ya que otra cosa parece que no quiere hacerse en provecho de aquel edificio.

Y con esto damos fin al suelto K.

Ayer tarde, mientras unos trabajadores estaban ocupados en el acarreo de grandes piedras en la cantera de Portopi, uno de ellos tuvo la desgracia de ser cogido por una carreta que le fracturó un muslo.

Enseguida fué socorrido con los escasos medios que en aquel paraje podían obtenerse y conducido á Palma en donde se procedió á su curación.

Nuestro corresponsal de Ibiza nos escribe dándonos numerosos detalles sobre las inundaciones que tuvieron lugar durante la semana pasada, á consecuencia del terrible aguacero que cayó sobre aquella isla: las aguas llegaron á cubrir los terrenos en un nivel de mas de dos metros, ahogando á cuantos animales se encontraron en los sitios bajos y descartando las tierras en su retirada, en términos de haber quedado yerros y limpios de tierra vegetal inmensos y ricos territorios que ántes proporcionaban la subsistencia á numerosas familias que han quedado reducidas á la miseria.

Las carreteras de S. Antonio y de San Juan, esta última en construcción, han sufrido muchos desperfectos, habiendo quedado inutilizados muchos puentes y alcantarillas, lo mismo que los acopios.

Los desmoronamientos de paredes y edificios rurales fueron tambien en número incalculable y como la lluvia cayó mezclada con granizo causó tales estragos en la capital, como no hay memoria de que otros semejantes hubiesen ocurrido. Cálculase en mas de 1500 el número de los cristales que fueron rotos por las piedras, viéndose en muchas fachadas arrancado el revoque como si hubiese sido hecho con piqueta tal era la furia y el tamaño de aquellas, algunas de las cuales pesaban dos y tres onzas.

No puede precisarse el valor de los daños causados, pues son inmensos y de naturaleza tal que no podrán nunca verse resarcidos completamente, de modo que esperando aquellos naturales la caída de las aguas despues de cinco años de sequía, como si hubiese sido la venida del Mesías se han encontrado con una verdadera calamidad cuando tenían derecho á esperar un beneficio.

Compadecemosle de todo corazón y fuera de desear que ya que los diputados y senadores por esta provincia se acercaron al Sr. Ministro interino de la Gobernación para recabar socorros con que aliviar las ismiles desgracias experimentadas por los menorquines, el cual les concedió 2000 pesetas del fondo de calamidades, hicieran lo propio para socorrer á los ibicencos que no lo merecen menos ni son de peor condicion que aquellos.

No concluirémos esta sucinta reseña sin hacer mención del celo desplegado

La aproximación de los hielos hace pensar en el hogar y en la despensa. La matanza del cerco ha empezado á tiempo que se descubria otra enfermedad en el sustancioso animalito. Comer una chuleta de lomo es jugar una cédula en la lotería de la muerte. A pesar de lo cual no ha disminuido el consumo en los mataderos.

No hay nada tan heroico como la gula.

Un lector me escribió proponiendo al público un pensamiento que no carece de originalidad é importancia. Dice el lector, que con motivo de las fiestas de Nochebuena podía celebrarse en Madrid una exposicion nacional de manjares delicados, en que entraran desde los perniles de Trévez á las pe runiñillas de Córdoba, sin olvidar el ramo de la taberna jerezana y las cuevas de Catauña. La idea, lo repito, es nueva y suculenta.

«España—dice no sin cierto patriótico orgullo mi corresponsal—es rica en aperitivos de la gula. Muchos productos de la despensa española, que en el extranjero se desconocen, harían fortuna rápida. Créame Vd.; se trata de un asunto de in-

por el alcalde de Ibiza Sr. Verdura con algunos empleados del Ayuntamiento varios marinos y la guardia civil, que consagraron eficaces esfuerzos para acudir en auxilio de los que hallaron en peligro de perder la vida pudiéndose decir que gracias á estos esfuerzos, no hubo desgracias personales que lamentar.

La ligera llovizna que empezó en la madrugada de ayer y continuó con algunos intervalos durante el día, concluyó al anochecer, siendo insignificante la cantidad de agua caída, aunque no tanto que no pudiese el piso de estas calles como un verdadero lodazal.

Segun presumimos por no haber traído correspondencia de Barcelona el tren descendente de las diez y media, no ha llegado á Alcedia el Vapor *Puerto-Mahon*, que junto con el *Mallorca* debieron de suspender su salida de aquel puerto ayer á causa del mal tiempo.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

EL AFRICA EMPIEZA...

En los Pirineos, segun un famosísimo literato de *atlente* los mismos.

Esa region tan extensa, que comprende desde el Estrecho de Gibraltar al Cabo de las Tormentas, de implacable y mortífera naturaleza y habitada por feroces hordas ó pueblos salvajes; esa region impenetrable hasta hoy á la civilización y á la ciencia, á quien cuenta tantos mártires, que tantos misterios y tantos países desconocidos encierra, tuvo la bondad de extenderse ó tirarse un poco y poner el límite de sus dominios en el Pirineo, tragándose de un sorbo á la Peninsula ibérica, ó sea á la patria de Cervantes y Camoens, como cosa propia de su uso y pertenencia.

Y tan buenos, de natural tan corriente somos acá por esta tierra de España, que apenas si tan increíble ofensor ha desperdado entre nosotros tal ó cual protesta seguida de algun dicho picante ó ligera burla. Tal es tambien el abandono y apatía de nuestro carácter.

Verdad es que á tal extremo y de tan mala guisa han puesto á nuestra pobre patria las misérrimas desgracias políticas, que no tiene nada de extraño no nos parezca hoy muy desatinada la frase de monsieur Alejandro Dumas, que éste y no otro fué el escritor francés que nos hizo africanos en cuatro palabras.

Si en Alemania, por ejemplo, hubiesen dicho otro tanto de Francia, ¡á fé que no hubiera sido poco el clamoreo de nuestros vecinos!

No debemos culpar, sin embargo, á Francia por este dilataje; la opinion ilustrada y sensata ha protestado de él, allí como aquí. Qué se reservó el asunto para el ilustre autor del *Conde de Monte Cristo* y de aquella otra frase *Era de noche y sin embargo llovía...*

Dumas, en un momento de irritación y despecho, nos calificó así; pero vamos á contar reservadamente á nuestros lectores los motivos que tuvo para incomodarse y hablar con tan poco comedimiento.

terés nacional. El doctor Thebusen, que se ha ocupado con tanta sabiduría de la mesa y la cocina españolas, está llamado á dar su opinion. Yo le emplazo á que la dé, y desde luego adelanto esta idea: la mujer es la diosa del hogar... hasta cuando en él hierven los manjares. Ella está indicada para realizar este pensamiento. La Junta de Damas de Honor y Mérito puede promover esa Exposicion.»

Así dice el lector. Yo me limito á complacer sus deseos de publicidad y recomendar á la opinion esta idea, si es que yo puedo meterme en recomendaciones.

Y si el fallo es negativo... del juicio que emita el público despues de comer, aplo ante el público, antes de sentarse á la mesa.

Un periódico anuncia el *debut* de una artista dramática desconocida hoy y de grandes esperanzas para mañana. Se llama la señorita Moral.

Tiempo era de que la moral entrase en el Teatro.

J. ORTEGA MUMILLA.

Acompañando al duque de Montpensier, que en octubre de 1846 vino á España á contraer enlace con la infanta doña María Luisa Fernanda, vino el duque de Aumale, los dos príncipes de Orleans, y con ellos un lucido de notabilidades científicas, literarias, artísticas y políticas escogidas en la entonces brillante corte de Luis Felipe.

Formando parte de este séquito, ansioso de conocer y estudiar las costumbres de España, de ver á duquesas con navajas en la liga, departiendo con toreros en medio de la calle, y de ser robado por bandidos *caballeros* venia el autor de *Los tres mosqueteros*.

Las fiestas principales de estas bodas fueron en Sevilla, á donde pasó con la comitiva oficial Mr. Dumas, sin que en el camino nadie le robase ó secuestrase, ni sucediese nada de notable, excepto el ser siempre saludado con respeto y conocido con curiosidad.—Su desencanto iba siendo grave.—

Es cosa convenida, que en la patria del Cran Capitan y de Curro Montes no hay motivo de regocijo público que no se celebre con algunas docenas de cornadas; por consiguiente, para solemnizar el fausto suceso de las bodas reales hubo en la hermosa reina del Guadalquivir soberbias corridas de toros (no sabemos si también reales), á las que es de suponer era de rigor asistiese todo el elemento oficial.

Alejandro Dumas, que en su vida la había visto mas gordas, se puso contentísimo de poder asistir á ese espectáculo favorito de los españoles, y para ganarse mas simpatías entre los andaluces y sobre todo poder dirigir á las bellas sevillanas galanterías al estilo del país, se dirigió á uno de los mejores sastres de Sevilla y se mandó hacer un completo y costoso traje á lo *macareno*, para presentarse con él en las corridas de toros.

Cumplió su compromiso como bueno *le tailleur* flamenco, y el célebre escritor tuvo en su poder horas antes de la primera lidia un rico y elegante traje ceñido, corto que le entusiasmó.

Apresuróse Alejandro Dumas á encajárselo, y no sin algunos apuros y torpezas pudo contemplarse en el espejo y admirarse de sí mismo.

Sabido es que Dumas poseía una cabeza deforme, cubierta de una cabellera espesa, rizada y lanuda, semejante á la de un mestizo. Asi, pues todas las diferentes piezas del vestido se las pudo colocar de peor ó mejor manera; pero lo que de ningún modo pudo colocarse, lo que no pudo resistir, con lo que él mismo se encontró horrible, espantoso, fué con el ligero sombrero redondo sevillano sobre su deforme cabeza.

Pasaba el tiempo y no salia del atolladero... ¿Qué hacer?...

Mr. Alejandro no lo sabia.

Al fin; aburrido y dado á los diablos, creyendo de poca importancia el detalle del sombrero, tiró aquel fementido, que no le sentaba bien, y se puso uno de copa alta de etiqueta rigurosa, pensando salvar así la falta, y se dirigió gallardamente en su coche á la plaza de toros.

Impaciente estaba el alegre y bullicioso público sevillano por ver pasada la hora de comienzo, sin que se verificase éste, á causa de no haber llegado aún los infantes, cuando apareció Mr. Alejandro Dumas en su palco, y acercándose al antepecho paseó gravemente su mirada por la plaza.

Aquello era increíble, sublime, casi divino para los burlones sevillanos, que acogieron la presentación del escritor francés con una tempestad de aplausos, risas y silbidos.

Creó Dumas que *hacia efecto*, y quitándose su descomunal sombrero inglés, saludó graciosamente al público, que entusiasmado empezó á gritar:

El de la castora...
Que se la ponga...
Que se la ponga...

No queria Dumas cubrirse, sin duda porque no entendia las voces del público. —¿Qué dicen?—preguntó á una dama que se hallaba inmediata.

—Que se cubra Usted.

Volvió, pues, á ponerse el sombrero de

copa alta y pretendió sentarse; pero el público, que no se hallaba dispuesto á soltar su presa, vocó con mas fuerza que antes

El de la castora...
Que se la quite...

Y no hubo mas remedio, sino que quitársela tuvo el pobre de Dumas.

Mas apenas hubo en la mano el sombrero, el público gritó que se lo pusiese, y luego que se lo quitase, y así, etc., etc., todo el tiempo que duró la corrida, la cual se convirtió en espectáculo secundario.

A media tarde, el asendereado de Mr. Dumas no sabia qué hacer y tenia los brazos rendidos de tanto subirlos y bajarlos sombrero en mano. Tuvo que buscar un criado que se encargase de continuar sirviendo los deseos del público, cubriendo y descubriendo las veces que éste lo solicitaba al silbado escritor.

Alejandro Dumas salió furioso de la plaza y cuando se enteró bien de hasta que punto había servido de diversion y burla con su traje, su sombrero y su estropeada y rara estampa á los sevillanos, quedó de todo punto corrido, y al volver á su patria, en venganza de la sofocacion y ridiculo que le habían hecho pasar, exclamó con rencoroso acento.

«El Africa empieza en los pirineos.»
Pero se calló los motivos.

FRANCISCO HERMIDA HERRERA.

CORREO.

Madrid 15.

—En cuatro semanas escasas han emigrado de la provincia de Santa Cruz de Tenerife (Islas Canarias) mas de cinco mil personas.

—Al notificársele la sentecia á un preso de la cárcel de Priego (Córdoba), se infirió varias heridas, por lo que tuvo que ser conducido al Hospital, donde se le administraron los Sacramentos.

—En Valencia sigue siendo frecuente la colocacion de petardos en diversos puntos de la ciudad, los cuales ocasionan los sustos y desgracias consiguientes.

—En Barcelona se está emprendando una calle con adoquines de lava del Vesubio.

—Dice «El Comercio» de Valencia, que en cierto centro administrativo de aquella capital se ha inventado un nuevo género de «irregularidades.» El periódico en cuestion promete descubrir y publicar el «imbroglio» que hasta ahora ha permanecido en el misterio.

—«El Diario» de Barcelona refiere del siguiente modo la llegada á aquella capital de diez frailes que se dirigian á Orihuela:

«Gran número de curiosos fueron en su seguimiento apenas los vieron llegar.

»Al notar los «capuchinos» que eran objeto de tal curiosidad, y conociendo que no eran muy sir páticos á la mayor parte de las personas que los seguian, dejaron la Rambla, tomando por la calle de la Riera del Pino, en cuyo punto fueron objeto de una demostracion no muy agradable, puesto que se oyeron voces de «fuera» acompañadas fuertes silbidos.

»Esta escena fué tomando cada vez mas «carácter» convirtiéndose en una verdadera gritería, cuando los frailes llegaron á la entrada de la calle del Obispo, toda vez que les fueron arrojadas algunas piedras, sin que afortunadamente les causaran daño alguno.

»Viéndose en tal apuro, se refugiaron en la capilla de Santa Lucia, adjunta á la Catedral, siendo inmediatamente auxiliados por una pareja de municipales y por el concejal Sr. Puig (D. Eudaldo) que impidieron la entrada á la misma á los que iban en seguimiento de los mencionados frailes.

»Estos, desde la capilla de Santa Lucia, penetraron en los claustros de la Catedral y luego en la iglesia, refugiándose en la capilla del Sacramento, que inmediatamente fué cerrada, pasándose además una cortina que privó la vista de aquellos al público, que ya invadía la iglesia.

»Esta fué luego despejada; acudió seguidamente el alcalde, y los frailes fueron conducidos en coche á la Puerta de la

Paz, donde se reembarcaron.»

—En breve deben terminar las disidencias que existen en los fusionistas de Barcelona. Segun noticias que se recibieron ayer, se han reunido ya tres individuos importantes de la fraccion del Sr. Rius Taulat y tres de la del Sr. Collazo, los cuales están autorizados para dirimir diferencias y hacer el acta que ha de servir para reconciliacion de todos los elementos fusionistas.

—Presumimos que la eleccion de comisiones permanentes proporcionaria al Sr. Lasala algun trabajo, que no es empresa fácil la de contentar aspiraciones opuestas y distintos deseos; pero nunca sospechamos que la tarea llegase á convertirse de laboriosa en difícil é imposible. Aún están esperando resolucio de finitiva quince comisiones: de ellas, sólo seis eligió el Sr. Lasala; segun se asegura, las restantes quedarán temporalmente amortizadas, sin que recaiga sobre ellas ninguna disposicion hasta que el Sr. Romero Robledo, de vuelta en Madrid, los examine.

La dificultad en la resolucio no nace ciertamente de otra cosa que de las múltiples exigencias que es preciso satisfacer, ó cuando menos no desairar.

Parece que entre estas comisiones se cuentan las de Zaragoza, Almería y Sevilla, donde andan en pugna y sin poder avenirse las huestas ministeriales, á pesar de que en esta última el Sr. Romero Robledo es de presumir que arregle las diferencias que existan entre sus amigos políticos en los dias que permanezca en Sevilla.

—Dícese que los constitucionales leridanos piensan obsequiar al Sr. Balaguer con un banquete. No se asegura si será antes ó despues del de Zaragoza, y aún parece que el propósito de los constitucionales de Lérida no está mas que esbozado como una aspiracion de la mayoría.

De todos modos, y celebrérese cuando se celebre, aseguran los correligionarios del Sr. Balaguer que éste hará las mismas declaraciones que en Valencia y Barcelona, lo que era de esperar, y de ningún modo necesitaba que los constitucionales lo confirmasen.

Ahora sólo falta que para responder á esta noticia y para que haga *pendant* con ella, anuncien los ministeriales que al ministro de la Gobernacion, por ejemplo, se le dará otro banquete, despues del de Sevilla, en cualquier otro punto.

—El diputado aragonés D. Pedro Lucas Gallego, que llegó ayer mañana á Madrid conferenció con el señor Lasala por la noche en el ministerio de la Gobernacion. Decíase que la conferencia tenia un objeto esencialmente político, y que dicho diputado habia puesto de manifiesto al ministro el estado lamentable de indisciplina y desórden en que se encuentran los elementos liberales conservadores de Zaragoza. Parece que allí, en las elecciones para diputados provinciales, han reñido fuerte lucha los silvelistas con los *húsares* y que la victoria se ha decidido por los primeros, que han llevado al nombramiento de ternas la mayoría. Con tal motivo, antiguas y mal contenidas disidencias han vuelto á suscitarse, y segun todas las trazas, ha de ser grande el esfuerzo que el gobierno deba hacer para apagar los mútuos recelos que han de animar uno contra otro á los dos bandos rivales.

El asunto desde luego es grave y merece excepcional atencion por parte del gobierno, razones que nos mueven á creer la especie vertida anoche por persona generalmente bien informada, que aseguraba se aplazaría toda resolucio hasta el regreso del Sr. Romero Robledo.

—Esta mañana, el gran duque Constantino de Rusia, acompañado por el ministro de Marina y un ayudante de S. M. el rey, ha visitado el Museo Naval, gabinete de torpedos y biblioteca central de marina.

El gran duque ha manifestado su agrado y satisfaccion al ver los preciosos modelos que encierran los establecimientos que ha visitado.

Londres 14.

El Sr. Northcote, ex-ministro de Hacienda, ha pronunciado un discurso político, en el cual ha dicho que Inglaterra desea firmemente que Turquía cumpla con sus compromisos, pero que esta dispuesta á

no combatir para sostener las reclamaciones de Grecia.

Agran 14.

En Ohresnick, cerca de esta ciudad, se ha abierto una gran sima, de la cual salen á intervalos humo y productos volcánicos.

Viena 14.

El partido constitucional alemán ha celebrado un gran meeting para protestar contra la política seguida por el gabinete Taaffe.

Han insistido unas 3,000 personas, tomándose los siguientes acuerdos:

- 1.º Desaprobar enérgicamente la política del ministerio.
- 2.º Declarar que dicha política es federalista anti-alemana y anti-liberal.

París 14.

La Audiencia de Nimes ha absuelto á dos legitimistas que habían sido condenados á algunos dias de cárcel por el tribunal correccional de Avignon con motivo de las manifestaciones contra la expulsion de los frailes.

Ha vuelto á correr con insistencia el rumor de la próxima salida del gabinete del almirante Cloué, ministro de Marina pero se cree que antes de presentar la dimision esperará que se verifique un amplio debate sobre los hechos que se le han imputado.

Ayer fué cerrado por seis meses un colegio particular de Amiens por estar desempeñadas por jesuitas algunas cátedras del mismo.

Roma 14.

Segun noticias de origen fidedigno, son completamente inexactas las noticias publicadas por varios periódicos acerca de las bases establecidas para un acuerdo entre Rusia y el Vaticano.

Ragusa 14.

El general turco Dervisch Baji ha dirigido una nueva intimación á los jefes de la Liga albanesa para que entreguen inmediatamente la plaza.

Los dalcignotas han contestado que se resistirán hasta el último extremo.

Londres 15.

El *Daily News*, en su edicion de esta mañana, publica un despacho asegurando que el gobierno turco ha anunciado á las potencias que en vista de los preparativos militares de Grecia estaba resuelto á concentrar un ejército formidable sobre la frontera de dicho reino.

Al propio tiempo la Puerta declara que no consentirá jamás en la cesion á Grecia de las ciudades de Laresa y Janina que deben ser anexionadas al reino helénico segun la demarcacion de limites fijada en las conferencias de Berlin.

Se teme que la cuestion de Grecia dé lugar á serias complicaciones.

Ragusa 15.

La cuestion de Dulcigno continúa en el mismo estado.

A pesar de las excitaciones de las autoridades turcas, que ofrecen varias compensaciones en cambio de la plaza, los defensores de ella se niegan obstinadamente á entregarla.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 17 á las 4'45 t.

(Recibido á las 6'25 n.)

Es probable que se conceda indulto á la prensa.

Se hacen preparativos para el meeting proteccionista.

El Gobierno francés ha tenido una mayoría de cuatro votos en el Senado.

Hay crisis en Inglaterra: ármanse los irlandeses.

Los turcos han bloqueado á Dulcigno.

Interior, 21'20.

Exterior, 00'00.

Bonos, 99'75.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid, 3 p³ 21'075.

Barcelona, 21'125.

Palma, 21'025.

París, 19'875.

Coloniales, 135'50.

Nortes, 74'25.

CULTOS SAGRADOS.

Dia 19.

Santa Isabel reina de Ungría viuda.

El Jubileo de cuarenta horas, se gana y empieza en San Cayetano, dedicadas á Nuestra Señora del Amor Hermoso, espocion á las siete, á las diez misa mayor solemn, y al anochechar rosario, oracion, estacion, y la reserva de Su Divina Majestad.

SECCION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 17.

De Alicante y Ibiza en 16 horas vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., 21 pas. ballja y efectos.

De Málaga en 5 dias polacra goleta Mulata, de 93 ton., cap. D. Juan Verd, con 7 mar., y trigo.

De Marin en 12 dias bergantin goleta Pilar, de 180 ton., cap. D. José Mariolonde, con 8 mar., y carbon.

De Málaga en 4 dias goleta Paquita, de 93 ton., cap. D. Mateo Coll, con 8 mar., y trigo.

DESPACHADAS.

Para Mahon goleta Raya, de 56 ton., pat. Gabriel Marsal, con 6 marineros, y efectos.

Para Alicante jabeque Soledad, de 53 ton., pat. Juan Jofre, con 7 marineros, y lastre.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy juéves 18 de Noviembre de 1880.
3.ª de abono—4.ª decena.

- 1.ª Sinfonia.
- 2.ª La preciosa comedia en 3 actos y en verso, original de los Sres. Hartzembuch, Valladarez y Rossell, titulada:

JUGAR POR TABLA.

Dirigida por el Sr. Casañer.

- 3.ª El tan aplaudido juguete cómico en un acto y en verso, original de D. Ramon Marsal, nominado:

EL PRIMER INDICIO.

Puesta en escena por el Sr. Cubas, secundándole en su desempeño las señoras Francesconi y Zapatero y los Sres. Balaguer y Miquel.

Precios.

Entrada á localidades. 3 rs.
Id. al paraiso 2
A las 7 y media.

Francés

y Teneduria de Libros.

En tres meses se enseña á leer escribir y hablar Francés.

Teneduria de libros en un mes, calle de Apuntadores núm. 16 piso 1.º 6—1.

EL VAPOR MALLORCA.

Saldrá del puerto de Palma para el de Barcelona el próximo lunes 22 del corriente á las 4 de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

FOMENTO DE LA PINTURA Y ESCULTURA.

Esta Sociedad celebrará el vigésimo primero sorteo de lotes el día 7 de Diciembre próximo á las 5 de la tarde en el local de la Exposicion, distribuyéndose la cantidad de 600 pesetas en los seis lotes siguientes:

	Pesetas.
1 lote de	150 »
1 » »	150 »
1 » »	100 »
1 » »	100 »
1 » »	50 »
1 » »	50 »
6 lotes	600 »

Tres dias antes del sorteo deben quedar presentadas y registradas las obras para ser incluidas en el inventario previo y solo las inventariadas quedarán en condiciones de a quis cion.

Los Sres. Socios no podrán escoger de entre los cuadros inventariados hasta el dia diez del propio mes de Diciembre quedando establecida la preferencia de lote mayor á menor para la eleccion y en igualdad de premio será preferible el que haya obtenido antelacion en el sorteo.

Los Sres. Socios ó sus representantes podrán escoger el cuadro ó cuadros importe de su lote hasta el dia 20 de Diciembre próximo, pasado dicho dia sin verificarlo se entenderá que renuncian sus lotes á favor de la Sociedad.

Palma 16 de Noviembre de 1880.—El Presidente, Juan O'Neill.—El Secretario, Antonio Ribas.

COSMYDOR

Incomparable Agua de Tocador, sin ACIDO ni VINAGRE

Los médicos Higienistas de nuestra época preconizan el uso diario del COSMYDOR. Esta incomparable Agua de Tocador, sin Acido ni Vinagre, es recomendada para los usos múltiples de la Higiene, del Tocador y de la Seda.

Todos los más sabios médicos prescriben á las Señoras el empleo diario del COSMYDOR, para los cuidados íntimos de su Tocador.

(Se Recomienda su uso Diariamente)

SE VENDE EN TODAS PARTES

Depósito General: 28, Calle Bergère, PARIS

Por mayor: Alcaraz y Garcia, en Madrid; Casanovas y Compañia, en Barcelona; Francisco Canals, en Palma.

OBRAS DE VENTA

En la imprenta y librería de este periódico.

Enseñanza práctica del Castellano en las Baleares, por D. Damian Boátelella y D. Matias Bosch.—2.ª parte.—A dos rs. y medio ejemplar y á 23 reales docena.

Jucios de un trabajador, por D. Miguel Quetglas y Bauzá, forma un tomo en cuarto mayor de 142 páginas 2 rs.

Recetario para tintas negras de colores y simpáticas, 1 real.

Catecismo histórico por el abad de Fleury, 2 rs.

Gramática de la lengua Castellana, 2 rs.

Cartilla para el uso de las escuelas, 3 cs.

Tablas de cuentas, aumentadas con el sistema métrico decimal y las medidas antiguas de Mallorca, 3 cs.

Catecismo de la doctrina cristiana, por el P. Ripalda, 1 real.

Fisiología de la timba y tratado completo del juego del monte por un punto 1.50 rs.

Plaquetas impresas de inquilinatos, 5 cs.

Diarios de navegacion los hay á varios precios.

Cuadernos de Bitácora, á diferentes preeios.

Ley electoral publicada en la Gaceta de Madrid el 30 Diciembre 1878.—2 r.

Vuelve la paz al hogar, drama en tres actos de D. Lorenzo Orbi, 3 rs.

Libros de cuentas hechas para la venta de cerdos, 4 rs.

La Ley sobre desahucios, anotada y con observaciones interesantes para la inteligencia de todos y formularios para su sustanciacion, 2 rs.

La Verdad en el Vaticano.—Tres cuartillos.

Estado Religioso y Social de la Isla de Mallorca.—16 rs.

Coleccion de Guisados y manera de prepararlos, por T. C.—Un real.

Reduccion de kilos á libras y milésimas por J. S.—Un real.

Aferra qui pot ó el baile dels tres caramulls, comedia en un acto per Don Miguel Bibiloni y Corró.—3 rs.

Juicio de la prensa española sobre la cuestion social Mallorquina y sobre el libro de polémica titulado Estado religioso y Social de Mallorca —4 rs.

Los explotadores, novela eriginal por D. Miguel Bibiloni y Corró.—4 rs.

Tintorería Parisiense

DE

FRANCISCO MARTÍ.

En este acreditado establecimiento se ha recibido un surtido de cenefas y dibujos de última novedad para estampar toda clase de faldas y pañuelos de Señoras como igualmente se tiñen de cualquier color.

Los trages, abrigos y capas de caballeros se lavan y tiñen dándolos el mismo color de nuevas sin necesidad de descomerse dejándolas prensadas y sin que manchen las ropas interiores.

Lo mismo se lava y tiñe lo referente al clero para su uso particular como para la iglesia.

NOTA. El dueño Sr. Martí acaba de efectuar un viaje al extranjero, á fin de presentar los adelantos del dia; se ha proporcionado varias maquinitas para el uso de su trabajo á fin de contentar al público con toda la prontitud y baratura posible.

DESPACHO CALLE DE JAIME II, antes Bastaixos, núm. 55.

Fábrica calle de la Mision, núm. 46.—Palma.

Gran Bazar de Sastrería.

LA CATALANA BARCELONESA.

Calle de Jaime II, núm. 76.

En dicho establecimiento encontrarán un variado y elegante surtido de capas, carrich, capotes rusos, sobretodos, chaques, americanas chalecos y pantalones á los precios siguientes:

Capas madrileñas, de	45 hasta 125 pesetas.
Carrichs, de	35 » 80 »
Capotes rusos, de	30 » 80 »
Sobretodos inviernos, de	35 » 90 »
Chaquas, de	25 » 70 »
Americanas, de	14 » 45 »
Chalecos, de	2 » 12 »
Pantalones, de	6 » 45 »

Tambien encontrarán un gran surtido de géneros para la presente temporada de invierno como son chablots, tricots, patenes, castores negros, jergas, elasticones, tuplines, etc.

En fin señores palmesanos, es preciso pasen á visitar esta su casa para hacerse cargo de lo que les está anunciando.

NO EQUIVOCARSE.

La Catalana Barcelonesa, Call de Jaime II núm. 76.

Prontitud, elegancia y perfeccion.

Tambien se construyen trajes llevando la ropa.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputacion.



ALCALDIA DE PALMA.

En la sesion pública que celebrará este Ayuntamiento, el dia 19 del actual, se procederá al sorteo de Bonos municipales de la segunda emision, prevenido en la base 3.ª de las aróbadas para su emision y al que debia efectuarse en el mes de Mayo pasado.

Palma 17 de Noviembre de 1880.—El Alcalde, Juan Antonio Perelló.



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL.

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

Garantías.

Capital social 36000000 rs. vn. efectivos.

PRIMAS Y RESERVAS.

Rs. 74578314.44.

16 años de existencia.

Esta gran Compañia Nacional cuyo Capital de 36 millones de reales, no nominales sino efectivos, es superior al de las demas Compañias que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 16 años que cuenta de existencia durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Rs. 58755294.12.

Sub-direccion de las Baleares, Plaza de Cort número 6.

Se vende un huerto de cuatro y media cuarteradas aproximadamente en la carretera de Inca, distante un cuarto de hora de Palma. Darán razon en esta imprenta.

Se ha perdido una cruz aflagranada de plata dorada, desde la calle de Veri hasta la Iglesia de San Miguel en la mañana del dia 16 del actual, se gratificará su hallazgo. En esta imprenta darán razon de su dueño.

Alquiler.

Se alquila un primer piso de mucha capacidad y que reúne todas las comodidades necesarias. Tiene siete dormitorios, agua á grifo y coladuria. Darán razon en esta imprenta. 34

Clase de caligrafía

por el Profesor Graduado y de Cámara de S. M. D. Julio de Villalba.

Reforma completa y pronta de toda clase de letra por vieiosa que sea. Enseñanza del verdadero y puro carácter inglés, redondo, gótico y toda clase de adorno, tan necesarios; y en particular á los que se dedican á la carrera del comercio.—Mision principal. 31-15

ARBOLES FRUTALES.

El dueño del antiguo y acreditado huerto ó jardin llamado Cas Francés, situado en la plaza de la Puerta Pintada número 8, ofrece á sus numerosos parroquianos un grande y variado surtido de arbofructura y floricultura, tanto al pormayor como al pormenor.

A mas se encontrarán tres variedades de eucaliptus, á saber: el globulus, regnan y amygdalina, este último eficazmente recomendado por el principe Troubetzkoi, distinguido botanico y horticultor de Suiza.

Los precios son sumamente acomodados, segun esta acreditado por el continuo despacho de plantas y arbustos que se hace. 10—5

ANUNCIO.

Escuadron de Mallorca 2.º de Cazadores.

El dia veinte y cinco del actual y á las once de su mañana tendrá lugar en el Cuartel que ocupa dicho Escuadron la venta en pública subasta de un Caballo de desecho; lo que se hace saber por medio del presente anuncio para que pueda llegar á conocimiento del público.

Palma 15 de Noviembre de 1880.—El T. C. Comandante Jefe del Detall, Francisco Ortigosa.

LECHE DE BURRA.

Se sirve á domicilio desde las 6 de la mañana hasta las 9. Mercado 22 tienda. 3

PALMA.—Impr. de B. Rotger.